

Esta semana en

# hermano LOBO

"Fraga es un esforzado luchador contra la Historia".

"Parece que Fernández de la Mora quiere ser el Calvo Sotelo de la nueva situación",

afirma

## RAMON TAMAMES

en la nueva serie de entrevistas políticas

a  
media voz  
los dos

Desde esta semana

## CARLOS LUIS ALVAREZ, FRANCISCO UMBRAL

y

## MANUEL VICENT

dialogarán, dentro de lo que cabe, con el llamado espectro político democratizante español.

## Esta semana RAMON TAMAMES

visto, oído y contado por

## FRANCISCO UMBRAL

en  
a  
media voz  
los dos

la gran serie de entrevistas políticas de

# hermano LOBO

PRENSA

## Salió «Realidades»

● Cuando el jueves pasado se presentaba en Madrid la nueva revista "Realidades", ante esa muchedumbre cualificada, ya habitual en este tipo de actos (los líderes de opinión, diríamos), llegaba una noticia bien desagradable no sólo para los periodistas: el expediente de crisis de Prensa Económica, Sociedad Anónima, la editora de "Nuevo Diario" y "Desarrollo". Así, en este acto se ejemplificaba, gráfica, oportunamente, un hecho que ya hemos comentado en más de una ocasión: el surgimiento de nuevos semanarios, la proliferación de revistas, no tiene otra razón de ser sino la crisis permanente de los diarios españoles.

"Realidades", realizado por un equipo de profesionales tan cercanos en algunos casos a TRIUNFO, tiene un generoso aspecto físico. Es una sábana bien ordenada, limpia, por donde discurre una información muy personalizada y bien escrita.

En el editorial de presentación de la publicación puede leerse: "Como señas de identidad, 'Realidades' pretende mantener una línea de independencia crítica respecto al poder y las instituciones, basada en una concepción democrática de la política. La revista hará suya toda reivindicación de las libertades y derechos cívicos —sociales, sindicales, económicos y culturales— que mejor contribuyan a la pronta realización en España del modelo político y económico democrático por el

que tantas voces se alzan en estos momentos".

En las palabras que dirigió el director, Guillermo Díaz-Plaja, hubo un párrafo para José Antonio Martínez Soler, el director de "Doblón", al que le han embadurnado la cara con algún medicamento que alivie las quemaduras. Hubo aplausos.

Junto a Díaz-Plaja, hacen la revista: Félix Santos, como subdirector; Félix Bayón, como redactor-jefe, y como encargados de las secciones principales —laboral, internacional, sociedad, cultural—, Jaime Aznar, Fernando Claudín, Ricardo Cid, Javier Alfaya y Angel Mullor. El diseño es de Carlos Delgado. La portada está dedicada fundamentalmente al tema de Vitoria: "Tragedia en Vitoria". ■

BRUSELAS

## Fraude al feminismo

● Más de 20 países, pocas organizaciones feministas, 700 mujeres, se han dado cita en Bruselas durante los días 4 al 8 de marzo para celebrar un congreso con el título de "Tribunal sobre los crímenes contra la mujer".

En principio, el Tribunal iba a estar presidido por Simone de Beauvoir, que se disculpó con un mensaje que cuesta creer haya sido redactado por la autora de "El segundo sexo". Es curioso, pero aún se desconoce quiénes han sido las organizadoras.

Asistieron mujeres a título personal (la mayoría), "grupos de lesbianas progresistas" —así se denominaban ellas—, "grupos feministas en pro del salario al ama de casa"...

El primer punto que se trató fue la expulsión de los periodistas, ya que, al entender del Tribunal, la presencia de éstos en la sala coartaría en sus exposiciones a las participantes. Este tema fue posteriormente muy debatido y creó fuertes divisiones.

Los periodistas varones conminaron a sus colegas mujeres a abandonar las sesiones en protesta por el obstáculo rotundo que el Tribunal ponía para que cumplieran con la única misión que hasta allí les había llevado: el deber que como profesionales de la información tenían para con sus respectivos periódicos y países. La propuesta no fue aceptada por gran parte de

las profesionales que celebraron una asamblea bastante accidentada y de la que no salió ninguna postura unitaria. El tema se mantuvo en primer plano por su evidente importancia y fue debatido en la asamblea, donde se produjeron algunos mítines espontáneos, en algunos casos protagonizados por los periodistas, que llegaron a insultar a los que allí sólo iban a cumplir su deber como trabajadores asalariados.

Las intervenciones de los distintos países se quedaban en muchos casos en relatos de casos particulares: la americana a la que un médico hombre había extirpado su seno, o la belga que había perdido sus ovarios en una intervención quirúrgica porque el médico pensó que no le hacían falta.

Las inglesas se quejaban de que el aborto en su país no es lo suficientemente libre. La brasileña denunció que a una chica pobre la habían echado de la escuela por quedarse embarazada. A este nivel llegaban los análisis mientras se ignoraban por completo las condiciones sociales, económicas, etc., que son las que dan la medida exacta de la situación de opresión que están sufriendo a millones las mujeres del mundo.

Ante esto, una parte de la representación española alabó un documento, que fue secundado por mujeres de Portugal, México, Italia, Suecia y Suiza, con estos puntos: Denuncia del Tribunal por no profundizar en las estructuras sociales, políticas e ideológicas que están discriminando a la mujer. El Tribunal de Bruselas es sólo la exposición de una serie de problemas personales, que no aportan nada a la lucha por la liberación de las mujeres. El Tribunal no propicia la elaboración de unas bases mínimas para el trabajo de las distintas organizaciones femeninas en los países que aquí participaron.

La diferencia esencial planteada desde el principio y que por supuesto se reflejó entre las españolas, es la dicotomía que algunas "feministas radicales" hacen entre la lucha social y política y la lucha por la liberación de la mujer, llevándolo exclusivamente al enfrentamiento entre los dos sexos. Este planteamiento hace que se siga ridiculizando una y otra vez un tema tan serio como es el de acabar con la discriminación de la mujer. ■ PILAR GIL y PALOMA CRUZ.

## Realidades

### TRAGEDIA EN VITORIA



JUVENTUD PLATAFORMA ENCUENTRO EN ROMA XIV CONGRESO DEL PUEBLO LA SOMBRÍA DEL CSMA